

que les offices de la paroisse se faisaient le plus convenablement possible, sous un hangar. Le 29 juillet 1807, Messire Robitaille, curé de la Pointe à Olivier fit le baptême d'une cloche du poids de quatre quintaux et sept livres ; et le 24 octobre 1810, l'église elle-même fut bénite par Messire P. Fréchette, archiprêtre, curé de Belœil, d'après la permission donnée par M. Connetroy, V.-G. C'est cette église, qui en 1880 fut incendiée à son tour. Ce fut une rude épreuve pour Chambly que la perte de ce beau temple, où « il faisait si bon de pri-r, » comme disait Mgr Josph Larocque, le regretté évêque de St-Hyacinthe.

Enfin, au prix de nouveaux efforts, l'église actuelle s'élevait sur les ruines de la précédente ; elle fut ouverte et bénite le 20 novembre 1881. Et c'est cette année (1894), le 25 septembre dernier, que Monseigneur l'archevêque de Montréal en vint faire la solennelle consécration, remplissant nos coeurs de la joie la plus pure, et de la plus ferme confiance que le Seigneur daignera, à l'avenir, éloigner de Sa Maison ce fléau qui semble acharné à détruire tour à tour ce que nous avons tant aimé, à l'exemple de nos pères : notre église paroissiale.

Chambly, 3 Octobre 1894.

## CHRONIQUE

*indulgences.—Résumé ; (POUR LES CONDITIONS VOIR LE Calendrier, PAGES 267 et 268.*

*Adorat. diurne, le 21.*

*Rosaire, 1<sup>er</sup> 28.*

*Tiers ordre de S. Frs., le 23.*

*Confr. de S. Jos., le 28.*

**La fête de Mgr l'Archevêque.** — Environ une centaine de prêtres et de religieux se sont rendus, samedi dernier, à l'archevêché pour offrir leurs hommages à Mgr l'Archevêque de Montréal, à l'occasion de la Saint-Édouard, sa fête patronale.

M. l'abbé Tassé, curé de Longueuil, a présenté à Sa Grandeur une adresse au nom de tout le clergé.

Monseigneur ayant donné sa bénédiction à l'assistance et répondu à cette adresse, les chanoines de la cathédrale et tous les prêtres sont venus tour à tour lui exprimer leurs sentiments de profond respect et de filial attachement. Unissant ses souhaits à ceux de tout le clergé, la *Semaine Religieuse* adresse à Dieu les prières les plus ardenles pour qu'il veuille bien conserver à Sa Grandeur cette activité qu'elle déploie avec tant de zèle pour le salut de ses ouailles et le développement des œuvres diocésaines.

**Consécration des églises de St-Martin et Ste-Dorothée.**  
— Mardi, le 9 octobre, il y avait grande fête dans la paroisse de